Participan:









Ya es posible desplazarse por la ciudad sin contaminar a la vez que se fomenta el empleo inclusivo

Novo Rehum, centro especial de empleo de la Fundación Los Pueyos, opera en Zaragoza ofreciendo un servicio de vehículos ecológicos de uso compartido junto con Reby, fabricante y distribuidor de patinetes eléctricos, aunando el fomento de la movilidad urbana sostenible con la inclusión laboral de las personas con discapacidad, en línea con los ODS

ZARAGOZA La movilidad urbana sostenible y el empleo de calidad para personas con discapacidad se dan la mano en Novo Rehum, centro especial de empleo de la Fundación Los Pueyos, que opera en Zaragoza ofreciendo el servicio de vehículos eléctricos de uso compartido. Lo hace junto a Reby, fabricante y distribuidor de patinetes a motor. Varios Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) confluyen en esta iniciativa empresarial: el 8, que promueve el trabajo decente y el crecimiento económico; el 10, que aboga por la reducción de las desigualdades; el 11, que fomenta las ciudades sostenibles; y los ODS del 12 al 15, relacionados con la protección y el cuidado del medio ambiente.

El servicio de alquiler de patinetes eléctricos que gestiona el centro especial de empleo de Los. Pueyos está disponible en toda la ciudad, y une la experiencia de Reby, como fabricante y plataforma de movilidad compartida presente en varias ciudades españolas, con la de Novo Rehum, que se ocupa del mantenimiento y despliegue diario de los vehículos para poder operar, integrando en su estructura a personas con discapacidad, lo que hace de esta iniciativa una experiencia pionera dentro del sector.

Novo Rehum, ubicado en Villamayor de Gállego, nació en el año 2008 como empresa de servicios integrales y, junto a Manipulados Montevedado, el otro centro especial de empleo de la Fundación Los Pueyos, trabaja



Operarios de Novo Rehum descargan unos patinetes de Reby frente a la estación de Delicias. PLENA INCLUSIÓN

por proporcionar a las personas con distintas capacidades un trabajo productivo y remunerado, adecuado a sus características personales, que facilite la integración sociolaboral y el desarrollo personal.

En la actualidad, Novo Rehum cuenta con 55 trabajadores y su trayectoria la ha situado como una empresa sólida y comprometida con el empleo protegido, ofreciendo servicios de limpieza, mantenimiento, jardinería y restauración.

Ahora, además, con un total de 850 patinetes eléctricos distribuidos por las calles de Zaragoza, parte de la ejecución de las operaciones del servicio, como son el mantenimiento de los vehículos y el despliegue de la flota, son realizadas por personal del centro especial de empleo de Los Pueyos. Esta es la primera experiencia de un acuerdo de esta naturaleza en los servicios del patinete eléctrico, y pone en valor la responsabilidad social de Reby para la pro-

moción laboral de las personas con discapacidad, favoreciendo la igualdad de oportunidades en la ocupación laboral, dotando de paso al servicio prestado de un valor añadido.

Para usar los vehículos de Reby en la capital aragonesa, solo es necesario descargar la aplicación, disponible para dispositivos móviles que operen con sistema operativo Android o iOS, buscar en el mapa el patinete más cercano y desbloquearlo mediante su código OR

Se trata de una forma segura de moverse en estos tiempos de pandemia, evitando que la ciudadanía tenga que utilizar los masificados transportes públicos colectivos, pero sin que para ello deba recurrir a desplazarse en contaminantes vehículos individuales de motor a combustión, como la motocicleta o el automóvil. Pero a la vez que se ahorra la emisión de toneladas de gases de efecto invernadero a la atmósfera, esta nueva forma de movilidad urbana sostenible es una buena manera de colaborar con la inserción laboral de las personas con discapacidad como medio para llegar a la igualdad real y efectiva.

45 años de andadura

La Fundación Los Puevos lleva 45 años atendiendo de forma integral todas las etapas vitales de las personas con discapacidad, ofreciéndoles servicios y centros especializados con un equipo de profesionales comprometidos, que permiten brindar a estas personas los apoyos necesarios para su desarrollo personal, social y laboral. Los Pueyos comenzó en el año 1975 cubriendo la etapa educativa de estas personas y, a día de hoy, cuenta con servicios ocupacionales, servicios de día, dos centros especiales de empleo, servicios terapéuticos, una unidad acuática y de rehabilitación, una de desarrollo infantil, una de atención permanente, una residencia para largas estancias y un espacio desde el que promover el ocio inclusivo.

PLENA INCLUSIÓN

El centro neuropsiquiátrico Ntra. Sra. del Carmen cuida el bienestar emocional

ZARAGOZA El centro neuropsiquiátrico Nuestra Señora del Carmen de Hermanas Hospitalarias ha ampliado su cartera de servicios introduciendo nuevos programas para paliar los efectos psicológicos negativos que ha ocasionado la pandemia de covid-19 a sus pacientes. Las medidas que se están implantando para la mejora del bienestar emocional de los usuarios fueron presentadas el pasado 1 de octubre en el marco del VII Simposio Aragonés de Bioética.

José Luis Girón, director asistencial del centro, explicó la repercusión de la pandemia de covid-19 en un hospital psiquiátrico, con el confinamiento como punto álgido. Según una encuesta difundida en mayo entre los usuarios, alrededor de un 30 % de ellos manifiesta sentimientos de tristeza, aburrimiento e incertidumbre.

Girón señaló que el estado de alarma y los continuos cambios en las restricciones en Aragón durante los últimos meses también han incrementado la dificultad en el manejo de las personas con menor control emocional, por ejemplo, con el aumento de trastornos de ansiedad. Por ello, «decidimos incluir en nuestra cartera de servicios programas a fin de mejorar



Actividad con karts en el centro Nuestra Señora del Carmen.

el estado emocional de los pacientes, siempre manteniendo el binomio autonomía-seguridad», indicó el director asistencial. Entre estas medidas se encuentra un extenso programa de ocio compuesto por 49 actividades; iniciativas ara el acercamiento familiar, me diante visitas y videollamadas, y varias sesiones formativas con los usuarios para dar a conocer la situación actual del entorno. Asimismo, el confinamiento conllevó un aumento de peso en algunos usuarios, por lo que se ha puesto en marcha un programa específico de ejercicio físico para la prevención del sobrepeso.

#Sin Barreras

Crecientes problemas de salud mental, nuevo reto de la pandemia

Con el eslogan 'Aragón sin estigma, ahora más que nunca', el Fórum de Entidades Aragonesas de Salud Mental celebra el 10 de octubre el Día Mundial de la Salud Mental, en colaboración con la Fundación CAI. La forma en la que ha llevado la cuarentena ha sorprendido para bien y, por esta razón, se quiere destacar el comportamiento de este colectivo, ya que únicamente se han producido en sus recursos cuatro positivos leves, que ni han necesitado hospitalización. Han contribuido a este resultado los servicios de rehabilitación psicosocial concertados por el Gobierno de Aragón con las entidades del Fórum que, en una situación complicada, habilitaron nuevas formas de atención no presenciales, pero que precisan de mayores recursos.

Desde la Organización Mundial de la Salud (OMS) ven pro-

bable un aumento a largo plazo del número y la gravedad de los problemas de salud mental, y ha advertido de que, pese al riesgo, y probablemente debido a la magnitud de la crisis, las necesidades no están recibiendo la atención que requieren, algo que se agudiza por la falta de inversión y prevención en este terreno antes de la llegada de la pandemia.

Más recursos

Para el presidente del Fórum, Carlos Iglesias, «es necesario que las administraciones destinen más recursos a la salud mental, ya que se estima que la incidencia de las enfermedades mentales podría multiplicarse por dos, hasta alcanzar a una de cada cinco personas. Estos pronósticos marcan una posible avalancha de diagnósticos de depresión, ansiedad, trastornos



Carlos Iglesias, presidente de Fórum, con los medios en la presentación del Día Mundial de la Salud Mental el pasado 29 de septiembre en Huesca. FUNDACIÓN CAI

por estrés postraumático y problemas de adicciones», según declaró

«Es el momento de planificar todos juntos la nueva situación. El concierto suscrito con el Gobierno de Aragón –apunta Iglesias-, que fue el primero que se realizó en nuestro país, aplicando la transposición a la legislación aragonesa de la Directiva europea 2014/24, ha permitido el nuevo modelo de procesos a la hora de prestar los servicios de rehabilitación, y un sistema único a nivel nacional, de coordinación entre administración y entidades, que nos dota de una estructura para acometer este reto».

HERALDO

#FORMACIÓN

Valentia forma a 11 jóvenes para trabajar en comercios



Valentia es una asociación de Plena inclusión Aragón.

Valentia trabaja para las personas con discapa-

nas con discapacidad intelectual que viven en la

provincia de Huesca. En Valentia acaban de termi-





Personal de Valentia, junto al alumnado de la escuela taller. PIA

nar la escuela taller Alma Commerce.

Durante 18 meses, 11 jóvenes se han formado para trabajar como auxiliares de comercio y de al-

La semana pasada, los alumnos recibieron sus diplomas y sus certificados de profesionalidad.

El objetivo de esta formación es que las personas con discapacidad intelectual tengan más posibilidades de encontrar un empleo.

Y la formación ha funcionado, porque algunos alumnos ya han encontrado trabajo.

En Valentia saben que el em-

@Plena inclusión

pleo es necesario para que las personas con discapacidad intelectual tengan una vida independiente.

Por eso, en Valentia adaptan la formación a las necesidades de cada persona.

La escuela taller Alma Commerce está impulsada por Valentia y el Instituto Aragonés de Empleo del Gobierno de Aragón, conocido como el Inaem.

El Gobierno de Aragón tiene un acuerdo con Plena inclusión Aragón para ayudarle a contar en los medios de comunicación lo que hacen sus entidades.

(Texto en Lectura Fácil)

@Fundación DFA

#RESIDENCIA

Como en casa

La residencia Josemi Monserrate, que abrió sus puertas en 2019 para atender a personas con discapacidad física, no es un centro residencial al uso. Se trata de un alojamiento alternativo al domicilio particular donde los y las usuarias tienen todas sus necesidades cubiertas y cuentan con una atención continuada las 24 horas.

Este centro está especialmente diseñado para facilitar la con-



Medidas de seguridad en los centros residenciales de DFA. DFA

vivencia y la inclusión social, potenciando la autonomía personal de las personas que ahí viven, favoreciendo su desarrollo y fortaleciendo redes de apoyo mutuo. Dispone de 30 habitaciogrúas para traslados, sillas de ducha, lavabos adaptados o suelos antideslizantes. El resto de elementos v mobiliario también se encuentra totalmente adaptado, tanto en las habitaciones como en zonas comunes. Parte de este equipamiento se pudo adquirir gracias a la financiación de programas de interés social

en la Comunidad Autónoma de Aragón con cargo a la asignación tributaria del Impuesto Sobre la Renta de las Personas Físicas 2019

En el diseño de espacios y equipamiento se busca la máxima autonomía posible, favoreciendo la comunicación con el exterior. Este objetivo ha resultado ser de especial utilidad durante este periodo, ya que la disponibilidad y el conocimiento de material informático está permitiendo a las y los usuarios mantener el contacto con sus familiares y amistades.